

Ecos del Taller y del Campo

SE REUNEN LOS OBREROS DE LA CONSTRUCCION

Con una magnífica asistencia de los trabajadores de la construcción se efectuó la segunda asamblea del Sindicato, lo que indica que estos trabajadores siguen empeñados esforzándose por llevar adelante el trabajo de su organización.

El comité encargado de hacer un plan de salarios para presentarlo a la comisión de Salarios de San José para el estudio respectivo. Se conoció de la renuncia de la Presidencia del Comité Ejecutivo del Compañero Bermúdez, quien por su condi-

ción de comunista, quiso en esta forma no ser un obstáculo para la organización de todos los trabajadores del ramo de la construcción recayendo la nueva elección en el prestigio o elemento de la clase trabajadora Andrés Montero.

La asamblea acordó tirar un manifiesto dando a conocer el plan de salarios elaborado por la comisión, que en la asamblea anterior había sido nombrada.

El plan elaborado por la comisión quedó en la siguiente forma:

Peones \$0.45 la hr.
Armadores . . . \$0.75 la hr.
Ayudantes de albañil \$0.75 la hora;
Albañiles \$1 la hr.
Ayudantes de carpintero \$0.75;
Carpintero \$1 la hr.
Ebanistas \$1 la hora
Pintores \$1 la hora;
Maestros de Obra o Jefes de Taller \$1.50 la hora.
Maestros de Armadores \$1 la hora.

Este plan de salarios ha sido elaborado por la comisión después de un laborioso estudio de los salarios actuales y del costo de la vida de los trabajadores, llegando a la conclusión que

esta condensada en el anterior plan.

Se trata de nivelar los salarios actuales con los que se pagaban en los años 1927 y 1928, no tratándose como puede verse de una cuestión fantástica, sino de un plan de acuerdo con la realidad.

TRABAJO una vez más alienta a los trabajadores de la construcción y les ofrece todo el apoyo que sus luchas y reivindicaciones exijan.

Cronista Obrero

RINCON DE LENIN



Cómo estudiaba LENIN en su juventud

por M. ULIANOVA, hermana de él

Vladimir Ilich estaba dotado de un gran talento; poética, además, la extraordinaria capacidad de marchar firme e inflexible hacia el fin que se proponía. Aún muy joven, en los últimos años del Liceo (Vladimir Ilich terminó el Liceo a los diecisiete años), pasaba todas las noches leyendo, preparándose para el trabajo revolucionario que fue más tarde la finalidad de su vida. Pero, sobre todo, recordo el período que siguió a la terminación de sus estudios en el Liceo, los años que vivió con nosotros en Samara, antes de su viaje a Petrogrado. En la primavera del año 1887, recibimos la noticia de la ejecución de Alejandro, hermano mayor de Ilich. Nunca olvidaré la expresión del rostro de Vladimir Ilich en el momento en que dijo: «No. Nosotros iremos por otro camino. No es éste el camino a seguir».

Desde aquel momento, V. I. comenzó a preparar el camino que consideraba como el único justo para la liberación de Rusia del yugo del zar y del capital.

Recuerdo que mientras vivíamos en una aldea del gobierno de Samara, todas las mañanas, después del desayuno, Ilich iba a estudiar a un apartado rincón del jardín, cargado de libros, diccionarios y cuadernos. Allí había una mesa y un banco; allí pasaba la mayor parte de las horas del día ocupado en sus estudios científicos. No solamente sa-

bia leer con provecho, sino también profundizar, analizar las obras que leía, haciendo resúmenes, tomando notas, etc.

Con frecuencia iba yo a su rincón para estudiar con él idiomas, y a pesar de que entonces era todavía una chiquilla, me asombraba la insistencia y prolijidad con que Vladimir Ilich realizaba todo lo que emprendía. Y era fuerte su ascendiente moral, que ya en aquel tiempo deseaba hacerlo todo, sin ser empujado por él, con tal de que estuviese contento de mí, sólo para merecer su aprobación.

Días enteros pasaba Vladimir Ilich estudiando y sólo dejaba los libros para pasear, para conversar o discutir con aquel pequeño grupo de compañeros que, como él, se preparaba para el trabajo revolucionario. Esa capacidad para el trabajo y esa constancia los conservó toda la vida. En el destierro y en la emigración Lenin utilizaba cada momento libre para ir a la biblioteca. Conservamos muchos cuadernos con extractos y citas por los cuales se puede juzgar la enorme cantidad de literatura que Ilich estudió en su vida.

Ya desde muy joven se distinguía Lenin por su extraordinaria capacidad de trabajo. Severo consigo mismo, era ya desde esta época el Lenin de acero que hemos conocido, con respuestas ya listas, precisas y bien pensadas, para cada cuestión que la vida le planteaba.

La Proclama de ALVAREZ DEL VAYO

BARCELONA, 17.- He aquí el texto de la alocución que pronunciará hoy o mañana en francés Alvarez del Vayo y que será radiodifundida en París.

«Desde hace ocho días Madrid se bate con heroísmo y abnegación sin ejemplo. España espera y sigue con admiración el triunfo que este pueblo madrileño forja actualmente y que ha forzado el respeto de todos aquellos que la propaganda tendenciosa ha extraviado hasta aquí. Cada nuevo fracaso que el enemigo sufre en las puestas de Madrid, lo obliga a dar prueba de más crueldad; cuando sus tentativas por tierra han sido rotas por nuestros combatientes, intenta proseguirlos por la vía aérea bombardeando la periferia de Madrid y los distritos populosos sin que ningún objetivo militar justifique su acción y en lo que solo se distingue el odio exacerbado de la impotencia. La aviación facista, con aparatos y pilotos extranjeros,

bombardea Madrid, mientras el comité de no intervención delibera sobre la cuestión de saber si la no intervención fué observada o violada y deja convertir la asamblea por los delegados fascistas en una especie de prohibición absoluta de defensa para el Gobierno de España. Aunque los aviadores españoles de Marruecos hubieran al parecer desobedecido la orden de bombardear la capital, fueron reemplazados en esta inoble labor por aviadores de países fascistas que se encargaron del asesinato de mujeres y niños en Madrid. Para mí me preguntó lo que deben pensar Franco y sus colaboradores internacionales de la resistencia de Madrid haciendo fracasar todo lo que prometieron. Cuando me encontraba en Ginebra daban ya por seguro que Madrid caería el 27 de Agosto. Madrid se permite hacer mentir a estos genios de la guerra aportando ya 7 semanas de retraso en el cumplimiento de sus pro-

La ridícula Defensa Del regidor Tessies de LIMON

Horacio Tassies-Presidente vitalicio por virtud de la patraña política de la Municipalidad de Limón-se le vino encima al compañero Enrique Mora Beut, nuestro regidor en el puerto. Nuestro compañero, según nuestros informes, contestó su estúpido desahogo a Horacio Tassies en un artículo que envió a Diario de Costa Rica. Nosotros esperamos que El Diario de Costa Rica lo publique. De lo contrario lo insertaremos nosotros en el próximo número.

Pero digamos unas palabras: Tassies hace su defensa agarrándose del eterno recurso: Mora Beut es comunista. Con eso ha pretendido impresionar al público y quedar limpio como una patena. Ha hecho también otra afirmación: que el balneario de Limón está en buen estado y que a él van a bailar varios comunistas.

Madrid es siempre Madrid y no saldrá de nosotros mismos y con Madrid toda España se levanta contra la rebelión militar y de extranjeros, al servicio de un grupo de traidores a sus países. La barbarie enemiga batió el 15 de este mes su propio record lanzando sobre Madrid centenares de bombas, muchas de ellas de 90 kilogramos. No creo que haya necesidad de añadir a este acto, los 39.000 fusilados por los rebeldes, para que este nuevo testimonio de la crueldad más repugnante y más monstruosa del enemigo puedan convencer a los que hasta aquí no querían creer en ello. En las fuerzas que sitian a Madrid no hay un solo español. Son mercenarios, gentes del Tercio y fascistas de otros países, aviones alemanes, italianos y material de guerra extranjeros, material del que no se da siquiera la pena de hacer desaparecer su procedencia. España está de nuestro lado representada por los combatientes de Madrid, de quienes nos vendrá la victoria para el bien de la causa de la democracia y de la paz.»

Sin embargo todo el mundo sabe que el balneario está en ruinas. Todas las personas que han visitado Limón en los últimos meses lo han visto. Cree el regidor Tassies que el pueblo de Limón y las gentes que visitan el puerto van a crear en su probidad después de semejante argumento?

En la última sesión Municipal, Tassies, borracho como una cuba agredió a golpes a nuestro camarada Mora Beut. Tampoco el vecindario limonense ha logrado llegar a convencerse con ese nuevo brutal argumento, de la honradez de Tassies. Esa honradez debe probarla por otros medios más efectivos. Le aconsejamos que deje de hablar de comunismo y que conteste con pruebas y con números los cargos que le han sido hechos.

No podrán los finqueros rebajarle a los peones ni a los pequeños productores el impuesto de hospitalización

Por fin quedó definitivamente aprobado por el Congreso el proyecto de la ley que crea un impuesto de hospitalización sobre el banano que se exporte. El impuesto será del dos por ciento y se invertirá en hospitales nacionales. Esta última circunstancia fué objeto de una declaración categórica del Congreso reveladora de la repulsión general por los procedimientos de la United en su hospital de Limón.

En el último debate, el diputado don Otilio Ulate presentó una importantísima moción que el Congreso acogió por enorme mayoría y que desde luego fué apoyada decididamente por nuestros diputados. Esa moción tiene por objeto impedir que

Pasa a la 6a. página

el deporte

GOODRICH y SAN JOSE en Plaza Viquez el domingo a Las 9 a. m.

Contando este semanario con una sección deportiva, varios jugadores me han solicitado el anuncio de los juegos de este importante deporte, y crónicas respectivas a las actividades de la Liga Nacional de Base Ball.

La Directiva de la Liga concedió permiso a los clubs mencionados para efectuar un juego de exhibición y según mis cuentas es ésta la primera vez que se enfrentan estas novenas.

Nuestras Estrellas Erancisco Espinoza Quezada, pitcher del «Golds Smits» es en mi concepto una verdadera estrella. No solamente lo considero el mejor lanzador (pitcher), tomándome en cuenta todas sus

cualidades, tales como estilo, temperamento, moralidad, inteligencia, flexibilidad en el cuerpo y respeto en el box, sino que también lo hemos visto desempeñar como catcher, cuando su capitán, José Joaquín Molina, lo ha requerido como catcher en la defensa de la sala lo hemos visto defender la almohadilla de intermedio, también de Short Stop, de Filder. Espinoza es lo que los americanos llaman «an all round man» (un hombre para todos los sitios) En todos estos puestos ha desempeñado satisfactoriamente tanto para su club como para los fanáticos. Mis más sinceras felicitaciones al player-estrella y que la suerte

Un hombre se le enfrenta a cinco tanques

MOSCU, 12.— (Prensa Asociada).— La Prensa publica esta mañana extensos informes relatando la hazaña llevada a cabo ayer por una sola persona en el frente de combate suroeste de Madrid. Las crónicas rebelan que Madrid ha consagrado hoy manifestaciones de verdadero duelo, al saber que el héroe de esta acción murió esta madrugada. Pareciera que Antonio Gel se le enfrentó a cinco tanques italianos y amparado en la oscuridad de la noche lanzó bombas de mano sobre estos artefactos y pudo herir mortalmente a los tripulantes que manejaban esas unidades. Gel es ampliamente conocido como «el marino de Kronsdatt», porque fué uno de los protagonistas de la película soviética «Los miembros de Kronsdatt»

le proteja hasta llegar a las Grandes Ligas Americanas con un sueldo mínimo de \$ 75 000 por temporada.
Cronista X. X.

Compre y lea
TRABAJO